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林郑月娥、李家超、邓炳强收到粉末信件

【大公报】粉末信狂徒再现，
乱港分子挑战法治 ! 三名政府高层
官员，包括行政长官林郑月娥、保
安局局长李家超和警务处处长邓炳
强的办公室，昨日先后收到粉末信
件。警方爆炸品处理课人员 (EOD)
奉召到场检验，证实信件内为附有
面粉的纸张，无危险成分 ; 而信件
内有一张写有中文字的信纸，没有
任何诉求或恐吓成分，中区重案组
已接手调查，暂时未知寄信人的犯
案动机。

警方发言人表示，昨早 10 时
20 分，湾仔警察总部文职同事发

现一封信，信封面写着“警察总部
警务署邓炳强署长”，信件经过侦
察器显示内有粉末，于是同事通知
EOD 人员到场，其后证实信封内藏
有一页纸，上面写着一些中文字，
但完全不明白其意思，亦没有任何
诉求或恐吓成分，纸仍有少许湿，
相信有一些面粉溶于水中并沾湿信
纸，EOD 人员初步认为信件及粉末
没有危险成分，警方把案件暂列作
“可疑物品发现”处理。

内附纸张沾有湿水面粉
至昨午 3 时 52 分，金钟政府总

部亦收到两封分别寄给特首及保安

局局长的信件，信内亦怀疑有白色
粉末，爆炸品处理课再到场处理，
与早上寄给湾仔警察总部的信件内
容完全一样，亦是有一些面粉溶于
水中并沾湿信纸，EOD 人员初步认
为信件及粉末没有危险成分，警方
暂列作“可疑物品发现”，两宗案
件交由中区重案组跟进，正追查寄
信人的身份及犯案动机。

行政长官办公室表示，职员昨
日在寄往行政长官办公室的信件中
发现一封载有可疑粉末的信件，已
报警处理。

保安局发言人则指今午职员发
现一封寄给保安局局长的信件内载
有可疑粉末，事件已经报警处理。

去年特首办警总收粉末信
行政长官办公室在 2020 年 8 月

17 日曾收到可疑信件，信中藏有不
知名白色粉末，当日办公室职员拆
开信件发现粉末担心为危险化学品，
于是报警处理，警方爆炸品处理课
人员奉召到场处理，经检验后证实
属淀粉类粉末，相信不含危险成分，
事件中无人受伤，亦毋须疏散，警
方列作刑事恐吓，交由中区警区重
案组跟进。行政长官办公室发言人
当日表示，行政长官林郑月娥并没
有接触该封信件。

同在去年 8 月 21 日，湾仔警察
总部亦收到可疑白色粉末信，信件
收件人为警务处处长邓炳强，爆炸
品处理人员检查后，相信粉末没有
危险成分，事件中无人受伤，亦毋

须疏散，警方列作刑事恐吓，交由
中区警区重案组跟进。

去年政府及新闻机构屡收粉末信
2020 年 8 月 21 日
湾仔警察总部收到一封可疑信，

信内有白色粉末。经爆炸品处理课
人员检查后，相信粉末没有危险成
分。经初步调查，案件列作刑事恐吓，
交由中区警区重案组跟进。

2020 年 8 月 20 日
将军澳工业邨星岛新闻集团的

职员报案，指收到一封可疑信件，
信内有白色粉末。警方爆炸品处理
课人员检查后，相信粉末没有危险
成分，事件中无人受伤，现场毋须
疏散。

2020 年 8 月 17 日
警方接获中区添华道 1 号行政

长官办公室职员报案，指收到一封
可疑信，信内有白色粉末，且信件
上写有抗议字句。警员接报到场，
经爆炸品处理课人员检查后，相信
该些粉末没有危险成分。

2020 年 4 月 9 日
太子警察体育游乐会有职员报

称收到内藏不明白色粉末的信件，
遂报警求助并通知消防，警方爆炸
品处理课人员亦到场调查处理。

2020 年 4 月 7 日
警察总部招募组收到一封可疑

信件，信内有白色粉末，怀疑有人
企图恐吓警队，爆炸品处理课到场
检查，相信该些粉末没有危险成分。
案件列作“刑事恐吓”，交由湾仔
警区刑事部跟进。

【大公报】记者黄浩辉报道：
疫情仍未断尾，本港经济仍未复甦，
劫案频生，两名“笨贼”昨日手持
一支水枪，闯入上水一间财务公司，
向女职员声称借款 2 亿元，惟女职
员见对方手持水枪未有理会。两男
子其后离去，但其中一名男子不忿
折返现场，情绪激动并跳入柜枱内，
手持一支原子笔扬言要伤害该名女
职员，多名男职员见状合力将其制
服。警方衝锋队赶抵，将涉案男子
拘捕。警方完成现场搜证后，涉事
财务公司继续营业。

被捕男子姓罗（27岁），涉嫌“藏
有攻击性武器”及“袭击”，现正
被警方扣查。事件中，姓卓（30 岁）
女职员没有受伤，公司没有财物损
失，警方正追缉涉案在逃男子。

持笔欲伤职员 一人被捕
案发为上水新丰路 103 号地下

一间邦民日本财务公司，昨午 11 时
许，两名男子向姓卓（30 岁）女职
员声称借款“2亿元”，惟对方拒绝后，
其中一人竟亮出怀疑水枪指向职员。
负责人闻讯阻止，并下“逐客令”，
两人喧哗后离开。约数分鐘后，其
中一名贼人疑不忿，折返现场，情

绪激动跳入柜枱内，其间手持一支
原子笔，大声叫道：“八婆！你报
警！”扬言要伤害该名职员，在场
多名男职员见状随即上前合力将贼
人制服，并按动警鐘。

警方衝锋队迅速赶抵，警员将
涉案男子拘捕，卓女无碍毋须送院，
事件中财务公司没有金钱损失。警
方其后封锁现场搜证，并就案件展
开调查，正追缉涉案在逃男子归案。
案件交由大埔警区刑事调查队第一
队跟进。

邻店职员：匪夷所思
现场解封后，大公报记者到涉

事财务公司了解，店内有 2 男 1 女
职员继续上班，一名较高级的女职
员称他们是公司职员，但不会回答
记者的问题，惟记者问及是否继续
营业，其中一名男职员点头回应。
现场所见，顾客仍可如常出入。

附近一间单车租赁店职员表示，
案发时未知该财务公司发生劫案，
其间没有听到可疑声响，直至警员
到场才知道有事发生，他们也是从
新闻报道得悉事件，对有贼人以水
枪抢劫感到匪夷所思。

两男水枪指吓邦民职员“借两亿”林郑月娥：香港将与广东公务员互换“挂职”

【香港文汇报】香港特区行政
长官林郑月娥昨晚接受央视《新闻
1+1》节目访问，与主持人白岩松视
频连线。被问及特区政府正与中国
内地部门商讨加强香港公务员培训，
包括让公务员到内地单位“挂职”
一段时间，林郑月娥透露，特区政
府很快会与广东和深圳签署相关事
宜，让两地公务员互换“挂职”。
她并指出，现时对香港最重要的任
务是当 5 月 26 日在立法会审议通过
相关法例修订后，争取按时办好三
场选举。她亦强调大湾区对香港来
说有无限机遇，认为香港有信心搭
上大湾区这艘船。

就香港公务员事务局局长聂德权
上月在立法会透露，正与内地部门商
讨加强香港公务员培训，包括让公务
员到内地单位“挂职”一段时间，以
便观察学习，并指未来亦希望引入规
定，要求公务员必须在三年试用期修
毕内地培训课程，才获长期聘用。林
郑月娥表示，特区政府过去以来一直
都有这个计划，而现时亦将重点放在
大湾区，她透露特区政府很快会与广

东和深圳签署相关事宜，让两地公务
员互换“挂职”，促使他们更加了解
两地情况。

全力办好三场选举
被问及现时对香港最重要的任务，

林郑月娥指出是当 5 月 26 日在立法会
审议通过相关法例修订后，会争取按
时办好三场选举，包括选委会选举、
重新选民登记、投票安排等，整个时
间表非常紧密。

在大湾区建设方面，林郑月娥认
为大湾区会为香港带来无限机遇，相
信香港可以和内地有协同发展。她指
出，香港要做的事情是增值，并为整
个大湾区增值，并相信深港河套能吸
引很多海外科研机构落地园区，加上
在金融方面香港和深圳的互补性很强，
期望香港和深圳联手能达到很好的效
果，合作共赢。

港有信心搭上湾区这艘船
对于有声音称大湾区会将香港掏

空，林郑月娥认为这种说法是站不住
脚的，因为香港每年培养很多人才，
所以需要寻找更大的市场供他们发挥，
因此政府要做好大湾区相关的宣传推
广教育，并提供机会让年轻人进入大
湾区内地城市。她强调，香港发展与
国家发展是分不开的，香港既是贡献
者亦是受惠者，认为香港有信心搭上
大湾区这艘船。

被问及如何评价香港过去约 24 年
的进程，林郑月娥认为“一国两制”
在香港实践得还是成功的，能保持香
港的繁荣稳定，并指过去全国人大为
香港作出的决定能使香港重回正轨。

至于她未来最想做成的事，林郑
月娥表示，希望在余下任期内可见证
香港故宫博物馆建成。

图：湾仔警总也收到粉末信，重案组已接手展开调查。\ 大公报突发组摄

图：案发后警员封锁现场调查。/ 大公报突发组摄
林郑月娥昨晚接受央视《新闻 1+1》

节目访问。 视频截图


